
Protokoll des StuRa vom 22.06.2021

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an  protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Die Sitzung fand als Videokonferenz in einem digitalen Sitzungssaal auf Zoom statt. Die 
Öffentlichkeit wurde durch den Versand der Zugangsdaten über den Protokollverteiler sowie auf 
Nachfrage gewahrt.

Anwesende  Vertreter*innen: Ena  Peters  (AGeSoz),  Antonia  Hornig  (Anglistik),  Jonas  Jakob
Krasel  (Archäologie  und  Altertumswissenschaften),  Carolin  Gritzki  (Biologie),  Isabel  Morhenn
(Chemie), Katja Manser (Ethno-Musik), Nina Barthel (EZW), Linus Peterson (Geographie), Jan
Scheide  (Geologie),  Lukas  Enderle  (Geschichte),  Noelani  Graß  (Kulturanthropologie),  Caren
Sausmikat (LAS),  Adrian Döring (Medizin), Joelle Müller (Molekulare Medizin), Christiane Hey
(Pharmazie), Simon Kessler (Philosophie), Paul Weizel (Physik), Janina Wysocki (Politik), Hilde
Fleig  (Psychologie),  Leonie  Fauth  (Rechtswissenschaften),  Elena  Renz  (Romanistik),  Sebastian
Winter  (Sport),  Wendelin  Verstappen  (TF),  Clarissa  Wolk  (Theologie),  Alexandra  Fuchs
(Wirtschaftswissenschaften),  Nicola Binder (Zahnmedizin),  Seren Haliloglu (Initiative Juso-HSG
#2), Mark Emanns (Initiative Bierrechte (BUF)), Carl Lennartz (Initiative Campus Union (RCDS)),
Björn Spegel (Initiative Campus Grün)
Abwesend: (Altphilologie),  (FHU),  (Germanistik),  (Kunstgeschichte),  (Mathematik),  (SIJ),
(Skandinavistik),  (Slavistik),  (Initiative  Juso-HSG #1),  (Initiative  Juso-HSG #3),  (Initiative  Die
MITTE. Vernünftig!), (Initiative Die Linke.SDS)
Präsidium: Marco Stöhr
Protokollführung: Niklas Riemenschneider
Vorstand: Jonathan Hanser
Gäste:  Katharina Hüll, Marion Dürr (SVB-Gremium), Stephan Nickel (SVB-Gremium), Julian 
Mundhahs, Zeno Springsklee, Mathias Hempfling, Michael Sape, Fotis Glastras, Katharina Krahé, 
Marie Lacaille 
Ruhende Mandate zu Beginn der Sitzung: Altphilologie (26.01.2021), Sinologie, 
Islamwissenschaft & Judaistik (02.02.2021), Skandinavistik (26.01.2021), Slavistik (26.01.2021).

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Vorschläge zur TO

TOP 1 Berichte
1)  Vorstandsbericht

TOP 2 Abstimmungen
1)  Offener Brief zur Online-Lehre (Fachschaft Jura)
2)  LocArtista Festival (zurückgezogen)

TOP 3 Bewerbungen
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Genehmigung steht noch aus

genehmigt



1)  Anna Tsedik (AStA Referat für ausländische Studierende)
2)  Nils Kleimeier (SVB-Gremium)
3)  Stephan Nickel (SVB-Gremium)

TOP 4 Finanzanträge
1)  Biergläser für die VS
2)  Patente freigeben und die Pandemie global beenden - Utopie oder Möglichkeit

TOP 5 Sonstige Anträge
1)  Umwidmungen SVB (Juni) (SVB-Gremium)

TOP 6 Termine und Sonstiges

Formalia

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung beginnt um 18.15 Uhr.

Es müssen mindestens 21 Mitglieder anwesend sein, es ruhen 4 Mandate.

Die StuRa-Sitzung ist mit 25 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
Die Beschlussfähigkeit wurde anhand der schriftlichen Anwesenheitsliste auf dem Discordserver zu
Beginn der Sitzung vom Präsidium festgestellt und in der Videokonferenz verifiziert.

Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 15.06.2021 ist ohne Änderungen genehmigt.

Vorschläge zur TO

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

Berichte

Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. Diskussion:

BUF: Kleine Anmerkung zum Jour Fixe. Wir werden uns nochmal mit dem Rektorat und auch dem 
Vorstand zusammensetzen müssen, um über einen angemessenen Umgangston zu reden.

Anglistik: Ich habe eine kleine Frage zum Lehramtsrat: Wir haben da mal eine Person hin entsendet.
Aber dann nicht mehr viel davon gehört, es ist schön, dass da Dinge passieren. Aber wie genau soll 
das denn organisatorisch in die Verfasste Studierendenschaft eingebunden werden? Hat der 
Lehramtsrat da dann beratende Funktion?

Der Lehramtsreferat wird über das Lehramtsreferat angebunden. Der Rat soll vor allem die 
Vernetzung von Lehramsstudierenden über die Fakultäten erleichtern

Romanistik: Der Lehramtsrat soll vor allem der Lehramtsreferat des AStA zuarbeiten. Dies soll 
fachübergreifend geschehen. Alle Fächer mit Lehramtsstudiengang sollen ein Mitglied entsenden.
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Juso HSG 2: Ist denn bekannt ob auch Studis Teil der AG Präsenzlehre sein werden oder nicht?

Für die Studierenden ist JW aus der Mathematik nominiert. 

EZW: Nochmal zum Lehramtsrat, wie ist denn der Kontakt? Wir von der Erziehungswissenschaft 
würden uns auch gerne einbringen.

Gast: Wir durften als studentische Senatsmitglieder ein studentisches Mitglied in die AG 
Präsenzlehre entsenden. Es gibt wie immer eine professorale Mehrheit in dem Gremium. Wir hoffen
aber, dass wir trotzdem unsere Themen durchbringen können. Meldet euch bei uns studentischen 
Senator*innen. Aber das Gremium hat noch nicht getagt, wir melden uns mit Ergebnissen.

BUF: Wir mussten JW ohne Abstimmung im StuRa nominieren, da der Senat anfangs gesagt hat, 
man werde direkt nach der Pfingstpause die Arbeit aufnehmen. Dies ist nicht geschehen.

Romanistik: Ich bin mir noch unsicher, ob man die Erziehungswissenschaften wirklich in den 
Lehramtsrat aufnehmen soll, da der Rat eigentlich mehr zur Vernetzung der Lehramtsstudis dienen 
soll, und die EZW-er*innen studieren ja nicht direkt Lehramt. Aber wir laden euch gerne zur 
nächsten Sitzung ein.

Vorstand: Es ging bei der Einrichtung des Lehramtsrats darum, die Probleme der Studis im Zwei-
Hauptfach-BA zu sammeln und anzugehen.

Abstimmungen

Offener Brief zur Online-Lehre (Fachschaft Jura)

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 76 Stimmen, also mehr als 38.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Der Studierendenrat hat beschlossen, den offenen Brief zur Online-Lehre zu unterstützen.

LocArtista Festival (zurückgezogen)

Der Antrag wurde zurückgezogen.
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Bewerbungen

Anna Tsedik (AStA Referat für ausländische Studierende)

Die Bewerberin stellt sich vor.

Gast: Toll dass du dich bewirbst. Gibt es wirklich niemanden der zu dem Thema arbeitet?

Nein, derzeit nicht.

LAS: Die Initiative ist aus dem Studiengang Liberal Arts and Sciences entstanden. Bei uns gibt es 
sehr viele internationale Studis, die von den Gebühren betroffen sind.

Anglistik: Ist es möglich die AStA-Sitzungen auf englisch abzuhalten, oder kannst du vielleicht die 
AStA Sitzungen auf deutsch verfolgen? Es wäre schön, wenn die Sprache keine Hürde für das 
Engagement darstellen würde.

Ich kann das prinzipiell verstehen, aber es wäre sicher hilfreich einige Teile auf English zu 
besprechen.

Vorstand: Es ist sicher möglich Teile der Sitzung auf Englisch abzuhalten, und die Punkte, die auf 
Deutsch unklar, sind auch zu übersetzen.

Über die Bewerbung wird in der folgenden Sitzung abgestimmt. 

Nils Kleimeier (SVB-Gremium)

Der Bewerber stellt sich vor. Keine Rückfragen.

Stephan Nickel (SVB-Gremium)

Der Bewerber stellt sich vor. Keine Rückfragen.

Eine Aussprache in Abwesenheit der drei Bewerber*innen fand en bloc statt.

Die Ausschreibung für das SVB-Gremium läuft noch. Über die Bewerbungen wird nach Ende der 
Bewerbungsfrist gesammelt abgestimmt.
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Finanzanträge

Biergläser für die VS

Beantragt sind 193,95€ aus dem Initiativensondertopf, in diesem befinden sich noch 1.000€ von 
1.000€ für dieses Semester (Sommersemester 2021).

Der Finanzantrag wird vorgestellt. Diskussion:

Vorstand: Nachwuchsgewinnung kommt derzeit pandemiebedingt viel zu kurz. Wir hoffen, dass wir
das nächstes Semester besser machen können. Organisatorisch: Habt ihr das mit dem Sekki 
abgesprochen, können die den Verleih organisieren? An dieser Stelle möchte ich anmerken, dass 
man auch alkoholfreies Bier geniessen kann. Bier trinken ist richtig und wichtig!

BUF: Ich habe mal kurz bei mir selbst nachgefragt, das Sekki kann den Verleih organisiseren.

Über den Finanzantrag wird in der folgenden Sitzung abgestimmt. 

Patente freigeben und die Pandemie global beenden - Utopie oder Möglichkeit

Beantragt sind 206,30€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget. Bei der Feststellung der Resthöhe 
des Budgets gibt es gerade Unklarheiten. Das Präsidium geht nach eigener Rechnung aber davon 
aus, dass dieser Antrag in voller Höhe ausgezahlt werden könnte.

Der Finanzantrag wird vorgestellt. Diskussion:

GO Antrag (Präsidium) auf schriftliche Befassung, da die Person zwar da war um den Antrag 
vorzustellen, aber vorzeitig gehen musste. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

Vorstand: Die Kernthese des Vortrags ist anscheinend, ob eine Freigabe der Impfpatente zur 
Bekämpfung der Pandemie eine sinnvolle Maßnahme darstellt. Ich persönlich fände es sehr 
spannend diesen Vortrag zu hören. 

Über den Finanzantrag wird in der folgenden Sitzung abgestimmt. 

Sonstige Anträge

Umwidmungen SVB (Juni) (SVB-Gremium)

Der Antrag wird vorgestellt. Keine Rückfragen.

Über den Antrag wird in der folgenden Sitzung abgestimmt. 
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Termine und Sonstiges

Offene Stellen für die kommende Wahl: Wahlausschuss.

02. Juli 2021 15.00 bis 19.00 Uhr PdAS Aktionstag zur Bundestagstagswahl. Die DGB 

Hochschulgruppe vertritt das Thema wohnen.

Falls sich Studierende an der Aktion beteiligen wollen sind sie herzlich zum Planungstreffen am 

23.06.21 ab 18.00 eingeladen. Für den Zugang zur Sitzung eine Mail an 

Hannah.Nesswetter@dgb.de . 

01.06.-15.08.2021: Rückmeldefrist für das Wintersemester 2021/22.

Do 24.06.2021 10-15 Uhr PdAS: Gedenken der Präsenzlehre von der Initiative Online-Leere

Die anwesenden studentischen Senatsmitglieder würden sich über Kontakt zu der Initiative freuen.

Die Sitzung endet um 19.17 Uhr.
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